

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Photo Festival, Tour de Bretagne à la voile, Tour Voile, Trophée des Ocean Fifty, Coupe du monde de VTT trail...**

**Saint-Brieuc Armor Agglomération organise de grands événements culturels et sportifs sur l'été 2023 dont certains d'envergure internationale.**

*L'été 2023 sera riche en grands événements sur Saint-Brieuc Armor Agglomération. Outre les festivals, animations, événements habituels qui animent l'été dans la Baie de Saint-Brieuc, l'Agglomération organise ou accueille de grands événements sportifs et culturels. Un investissement pour soutenir l'économie locale, maintenir et attirer des visiteurs et habitants pendant l'été et développer la notoriété de la baie de Saint-Brieuc.*

**Du 15 avril au 29 août :**

#### **le Photo Festival**

Inauguré le 15 avril dernier, le Photo Festival propose expositions, visites guidées en partenariat avec l'Office de Tourisme, animations thématiques pour tous les publics jusqu'au 27 août. Il contribue à l'animation de la ville de Saint-Brieuc tout en développant un projet culturel autour de l'éducation à l'image. De nombreux rendez-vous vont ponctuer l'été et participer à l'offre touristique sur Saint-Brieuc.

6 autres communes de l'Agglo accueillent aussi des expositions des éditions précédentes .

Programmation : [www.photo-festival.bzh](http://www.photo-festival.bzh)

**Du 30 juin au 2 juillet :**

#### **le grand départ du Tour de Bretagne à la Voile**

Le Tour de Bretagne à la voile met en compétition des Figaro Beneteau 3. Ce monocoque à foils est le support de grands noms de la voile : Loïc Peyron, Michel Desjoyaux, Arnel Le Cléac'h, Samantha Davies, Yann Eliès ou encore Jérémie Beyou...

Si le départ est prévu le dimanche 2 juillet, les Figaro Beneteau 3 seront au port de Saint-Quay-Portrieux dès le jeudi 29 juin pour une journée de rencontre avec des écoles.

Les festivités, animations et signatures de dédicaces commenceront le 30 juin.

Saint-Quay-Portrieux et la Baie de Saint-Brieuc continuent ainsi à affirmer une ambition nautique forte. Rien que pour les Figaro Beneteau, Saint-Brieuc Armor Agglomération a déjà accueilli une étape (2018) et un départ (2020) de la Solitaire du Figaro. Pour l'histoire

récente, en 2019, le Tour de Bretagne partait déjà de Saint-Quay-Portrieux qui a été port étape, ensuite, en 2021.

## **Nouveauté 2023 : un événement inscrit au Tour de France voile**

Lors du grand départ du 2 juillet, une dizaine de Figaro Beneteau 3 supplémentaires s'élanceront également dans le Tour de France à la voile.

En effet, la FFVoile s'est vue confier par Amaury Sport Organisation (ASO), propriétaire du Tour Voile, la gestion de la marque et de l'événement. Construite autour de grands principes, la formation et la sobriété, cette épreuve historique va renaître avec une flotte existante, les Figaro Beneteau 3, et permettra à de nombreux jeunes de découvrir la course au large.

Pour organiser cet événement qui s'appuiera, en partie en 2023 sur le Tour de Bretagne à la Voile, la FFVoile et la Classe Figaro Beneteau ont retenu Ultim Sailing comme autorité organisatrice pour les 3 prochaines éditions.

Le Tour de Bretagne constitue la première partie de leur parcours.

### **L'Académie Figaro Beneteau**

Pour cette compétition, les skippers seront 4 à bord avec au moins 3 jeunes de moins de 26 ans et un femme. L'objectif de cette course qui réunit de jeunes skippers et une ou un navigateur plus aguerris est de créer une passerelle entre la voile légère et la course au large. Une belle épreuve qui met en avant les valeurs de la transmission.

### **Du 13 au 16 juillet :**

## **le Trophée des Multicoques Baie de Saint-Brieuc**

L'histoire entre la Baie de Saint-Brieuc et cette classe – qui compte désormais 10 Ocean Fifty - s'écrit depuis plus de 15 ans. Tous les étés, Saint-Quay-Portrieux les accueille pour plusieurs jours de compétition près des côtes. À chaque fois, le ballet des bateaux est spectaculaire. Des navettes peuvent les approcher en pleine course tandis que l'équipage s'active à manoeuvrer. Les partenaires ont même la possibilité de monter à bord et de vivre la course au cœur de l'action.

Cette année, le Trophée des Ocean Fifty se déroulera en pleine saison estivale et pendant un week-end férié : du 13 au 16 juillet.

Ce partenariat fort entre la classe des Ocean Fifty et Saint-Brieuc Armor Agglomération se poursuit donc et s'ouvre même sur de nouvelles perspectives avec une transatlantique en préparation pour 2024.

### **Du 21 au 23 juillet :**

## **La Coupe du Monde de VTT Trial**

Près de 200 pilotes de toute nationalité sont attendus à Ploeuc L'Hermitage pour le week-end du 21 au 23 juillet.

En étroite collaboration avec la commune de Ploeuc-L'Hermitage, et en partenariat avec Armor Événement pour son savoir-faire, Saint-Brieuc Armor Agglomération organisera une manche de la Coupe du Monde de VTT Trial proposé par l'Union Cycliste Internationale (UCI). Le tout avec le soutien de la Fédération Française de Cyclisme (FFC). Les meilleurs pilotes mondiaux de VTT trial, dont l'équipe de France, seront au rendez-vous, pour prendre part à la compétition et nous faire la démonstration de ce sport très spectaculaire.

Labellisés stade VTT en 2019, les spots VTT des Côtes des Halles seront de nouveau mis en lumière.

Un programme d'animation pour rendre ce temps sportif encore plus populaire est en cours d'élaboration. Il sera présenté quelques semaines avant la manifestation.

**Et sans oublier, du 2 au 6 août :**

## **Les Championnats de France Avenir**

Terre de cyclisme par excellence, la Bretagne accueillera les Championnats de France de l'Avenir 2023. Et c'est Plédran qui organisera, avec le soutien de l'UC Briochine, ces 5 jours de compétitions avec la participation d'environ 950 jeunes athlètes attendue.

Saint-Brieuc Armor Agglomération est partenaire de la commune de Plédran.

Au travers de ces 4 événements et du soutien aux Championnats de France Avenir de Plédran, l'Agglomération investit au total 360 K€ pour :

- animer le territoire pour de ses habitants. La marque de fabrique locale est de faire de ces grands événements sportifs, des événements populaires,
- participer au développement et à l'animation touristiques et faire de la Baie de Saint-Brieuc, et de l'ensemble de l'Agglomération, une destination attractive,
- faire vivre son tissu économique : hôtellerie, restauration, métiers de la bouche, entreprises de l'événementiel, imprimeurs, annonceurs... avec une attention apportée à l'équilibre territorial.
- renforcer la notoriété du territoire et par là-même du département.

Les retombées moyennes pour ces événements sont estimées à 1 pour 3. Soit pour 1€ investi, 3 € de retombées sont générées hors retombées presse.

Bien sûr, l'Agglomération sollicite elle-même des partenaires pour l'organisation de ces grands événements qui participent au rayonnement des Côtes d'Armor et de la Bretagne et au titre desquels le Conseil départemental.

### **Contact presse :**

Chrystèle Brocherioux, directrice communication, tourisme et promotion du territoire  
06.40.81.86.63 / [chrystele.brocherioux@sbaa.fr](mailto:chrystele.brocherioux@sbaa.fr)

*La terre, la mer, l'avenir en commun*

    [saintbrieuc-armor-agglo.fr](http://saintbrieuc-armor-agglo.fr)

